
今
回
、
原
水
爆
禁
止
世
界
大
会
に
参

加
さ
せ
て
い
た
だ
き
、
た
く
さ
ん
の

学
び
を
得
る
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。

医
療
人
と
し
て
働
き
は
じ
め
以
前
よ

り
も
人
の
死
を
身
近
に
感
じ
る
こ
と

が
多
く
な
り
、
子
ど
も
た
ち
の
未
来

を
奪

っ
た
原
爆
の
残
酷
さ
、
親
の
子

ど
も
を
思
う
気
持
ち
な
ど
を
考
え
、

そ
の
悲
し
さ
や
絶
望
感
を
痛
切
に
感

じ
ま
し
た
。
市
民
社
会
が
こ
れ
か
ら

ど
の
よ
う
に
し
て
政
府

へ
ア
プ
ロ
ー

チ
す
れ
ば
よ
い
の
か
、
現
在
の
政
府

や
世
界
の
原
爆
に
対
す
る
考
え
方
な

ど
学
ぶ
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
特
に

印
象
に
残
っ
て
い
る
言
葉
は

「原
爆

を
歴
史
上
の
出
来
事
と
し
て
教
え
る

の
で
は
な
く
、
倫
理
の
中
で
教
え
た

が
い
い
。
」
と
い
う
言
葉
で
す
。
私

も
こ
れ
は
と
て
も
大
切
な
こ
と
の
よ

う
に
思
い
ま
す
。
原
爆
は
今
現
在
の

問
題
で
あ
り
、
過
去
の
こ
と
と
し
て

捉
え
る
べ
き
で
は
な
く
、
倫
理
道
徳

の
中
で
自
分
自
身
の
問
題
と
し
て
考

え
る
こ
と
で
初
め
て
原
爆
が
ど
ん
な

に
残
酷
で
悲
惨
な
こ
の
世
界
に
あ
っ

て
は
な
ら
な
い
も
の
か
を
感
じ
る
こ

と
が
で
き
る
と
思
い
ま
し
た
。
谷
口

稜
曄
さ
ん
の

「私
た
ち
被
爆
者
が

一

人
も
い
な
く
な
っ
た
時
に
、
ど
ん
な

形
に
な

っ
て
い
く
の
か
、
そ
れ
が

一

番
怖
い
」
と
い
う
言
葉
を
知
り
、
本

当
に
今
か
ら
と
て
も
重
要
な
時
期
で

あ
り
、
二
度
と
あ
っ
て
は
な
ら
な
い

原
爆
の
悲
惨
さ
を
伝
え
て
い
か
な
け

れ
ば
な
ら
な
い
と
思
い
ま
し
た
。

今
回
の
大
会
で
、
実
際
の
被
爆
者

の
声
や
各
国
の
政
府
代
表
の
お
話
を

聞
く
こ
と
が
で
き
と
て
も
貴
重
な
経

験
を
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
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今回、原水爆禁止世界大会へ初めて参加しました。日本全国及び世界各国から、核兵器のない世界を実
現するために、それぞれの想いを込めて発表がなされました。想像していたよりも多くの参加があり、圧
倒される雰囲気を感じました。話のなかで、現在の日本の安倍政権の取り組みは、唯一の被爆国とは思え
ない方向でなされており、被爆された人達に向き合っていないのではないかと感じました。

分科会にて被爆体験の継承・実相普及と援護・連帯活動へ参加しました。主に被爆体験者の話や二世の
方からの話で、原爆投下の被害や、当時の状況を熱心に語り、「きのこ雲」や「黒い雨」といった独特な
言葉も用いられ、印象に強く残ることが多々ありました。特に強く印象に残ったのは、ある女性被爆者の
話で、仲の良い親族も被爆し、その場で亡くなった話を聞き、原爆は極めて非人道的な兵器であるという
ことを実感しました。原爆投下から73年が経ち、当時幼かった被爆も高齢化しており、活動も徐々に少な
くなっています。後世に同じような体験を二度としないように、活動を継続していくことが重要であると
感じました。

最終日に、とある高校の代表者が、核兵器廃絶を世界へ発信することは大切ではあるが、それ以前に、
まずは日本国民が、安倍政権に異を唱え、世界唯一の被爆国であるということを自覚し、この国の人々が
意識を変えていく必要があると力強く訴えており、核依存の考え方もあるが、偽りの平和であり、核兵器
自体を無くさない限り、本当の意味での平和ではないと思いました。 八代中央クリニック 石坂 悟
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